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令和
れいわ

２年度
ねんど

 第
だい

２回
かい

 横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

協議会
きょうぎかい

会議録
かいぎろく

 

日時
に ち じ

 令和
れいわ

２年
ねん

12月
がつ

８日
にち

（火
か

曜日
よ う び

）14時
じ

00分
ふん

～16時
じ

00分
ふん

 

開催
かいさい

場所
ば し ょ

 横浜
よこはま

ワールドポーターズイベントホールＡ 

出
しゅっ

 席
せき

 者
しゃ

 

（五十音
ごじゅうおん

順
じゅん

） 

飯山
いいやま

委員
いいん

、井出
い で

委員
いいん

、稲垣
いながき

委員
いいん

、大橋
おおはし

委員
いいん

、加賀谷
か が や

委員
いいん

、金井
かない

委員
いいん

、渋谷
し ぶ や

委員
いいん

、

清水
し み ず

委員
いいん

、鈴木
すずき

委員
いいん

、須山
す や ま

委員
いいん

、中瀬
なかせ

委員
いいん

、永田
ながた

委員
いいん

、奈良
な ら

﨑
ざき

委員
いいん

、二宮
にのみや

委員
いいん

、東根
ひがしね

委員
いいん

、広沢
ひろさわ

委員
いいん

、森
もり

委員
いいん

、和田
わ だ

委員
いいん

、渡部
わたなべ

委員
いいん

 

欠
けつ

 席
せき

 者
しゃ

 赤羽
あかばね

委員
いいん

、井上
いのうえ

委員
いいん

、大友
おおとも

委員
いいん

、高橋
たかはし

委員
いいん

、西山
にしやま

委員
いいん

、山口
やまぐち

委員
いいん

 

開催
かいさい

形態
けいたい

 公開
こうかい

（傍聴者
ぼうちょうしゃ

 ０名
めい

） 

議
ぎ

  題
だい

  

１ 議題
ぎだい

 

（1） 会 長
かいちょう

の選 出
せんしゅつ

について 

（2） 第
だい

３期
き

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プランの進捗
しんちょく

報告
ほうこく

について 

（3） 第
だい

４期
き

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プラン素案
そ あ ん

に係
かか

るパブリックコメントの 

実施
じ っ し

結果
け っ か

及
およ

び原案
げんあん

の策定
さくてい

について   

２ 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

のカード化
か

について 

  

議
ぎ

  事
じ

 議題
ぎだい

１/会 長
かいちょう

の選 出
せんしゅつ

について 

事務局
じむきょく

/それでは、議題
ぎだい

に先立
さきだ

ちまして、本
ほん

協議会
きょうぎかい

の会 長
かいちょう

を選 出
せんしゅつ

いたします。本
ほん

協議会
きょうぎかい

の会 長
かいちょう

は、「横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

協議会
きょうぎかい

条 例
じょうれい

」第
だい

４条
じょう

により、委員
いいん

の

皆様
みなさま

の互選
ご せ ん

により決
き

めると定
さだ

められております。 

どなたか、ご意見
い け ん

もしくは推薦者
すいせんしゃ

はいらっしゃいますか。 

  

須山
す や ま

委員
いいん

/浜
はま

難 聴
なんちょう

の須山
す や ま

です。渡部
わたなべ

委員
いいん

を推薦
すいせん

したいと思
おも

う。 

  

事務局
じむきょく

/ただ今
いま

、須山
す や ま

委員
いいん

から渡部
わたなべ

委員
いいん

をご推薦
すいせん

いただきました。皆様
みなさま

から拍手
はくしゅ

も

上
あ

がりましたので渡部
わたなべ

委員
いいん

に今回
こんかい

の会 長
かいちょう

をお願
ねが

いしたいです。渡部
わたなべ

委員
いいん

、よろ

しくお願
ねが

いいたします。 

  

渡部
わたなべ

委員
いいん

/よろしくお願
ねが

いいたします。 

  

事務局
じむきょく

/次
つぎ

に職務
しょくむ

代理
だ い り

者
しゃ

を選 出
せんしゅつ

させていただきます。職務
しょくむ

代理
だ い り

者
しゃ

につきましては、

「横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

協議会
きょうぎかい

条 例
じょうれい

」第
だい

４条
じょう

３項
こう

により 予
あらかじ

め会 長
かいちょう

が指名
し め い

す
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るものとなっておりますが、渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

、いかがでしょうか。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/森
もり

委員
いいん

にお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

  

事務局
じむきょく

/森
もり

委員
いいん

、よろしいでしょうか。 

  

森
もり

委員
いいん

/はい。 

  

事務局
じむきょく

/それでは、渡部
わたなべ

委員
いいん

・森
もり

委員
いいん

、よろしくお願
ねが

いいたします。 

ここで、会議
かいぎ

の途中
とちゅう

ですが、大変
たいへん

失礼
しつれい

ではございますが、田中
たなか

健康
けんこう

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

は

退席
たいせき

させていただきます。 

  

それでは、ここからは、渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

にご挨拶
あいさつ

をお願
ねが

いし、議事
ぎ じ

進行
しんこう

をお願
ねが

いした

いと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いします。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/それでは、会 長
かいちょう

に推薦
すいせん

いただきました渡部
わたなべ

です。非力
ひ り き

ですが努力
どりょく

し

て参
まい

ります。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

  

議題
ぎだい

２/ 第
だい

３期
き

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プランの進捗
しんちょく

報告
ほうこく

について 

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/それでは、時間
じ か ん

も押
お

しておりますので、議題
ぎだい

２第
だい

３期
き

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プ

ランの進捗
しんちょく

報告
ほうこく

についてです。事務局
じむきょく

から説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

  

（事務局
じむきょく

より説明
せつめい

） 

•資料
しりょう

１−１ 第
だい

３期
き

障害者
しょうがいしゃ

プラン 

•資料
しりょう

１−２ 第
だい

３期
き

障害者
しょうがいしゃ

プラン令和
れ い わ

２年度
 ね ん ど

取組
とりくみ

（一覧
いちらん

） 

•資料
しりょう

１−３ 第
だい

３期
き

障害者
しょうがいしゃ

プラン令和
れ い わ

２年度
 ね ん ど

取組
とりくみ

（概要
がいよう

版
ばん

） 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/ただいまの進捗
しんちょく

状 況
じょうきょう

のご報告
ほうこく

についてご意見
い け ん

、ご質問
しつもん

はありますで

しょうか。 

飯山
いいやま

委員
いいん

/意見
い け ん

ではなく、説明
せつめい

を聞
き

いていて 81 ページ、令和
れいわ

２年度
ねんど

目標
もくひょう

に向
む

けた

令和
れいわ

２年度
ねんど

の取組
とりくみ

の太枠
ふとわく

の中
なか

、「障 害
しょうがい

福祉
ふ く し

事務
じ む

所
しょ

」となっておりますが「障 害
しょうがい

福祉
ふ く し

事業
じぎょう

所
しょ

」で、ちょっとしたミスプリントではないでしょうか。 

事務局
じむきょく

/その通
とお

りです。申
もう

し訳
わけ

ございません。 
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渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/修 正
しゅうせい

をお願い
 ね が  

いたします。それでは、この報告
ほうこく

に関する
か ん   

議論
ぎ ろ ん

はここで

終 了
しゅうりょう

させていただき、引き続き
ひ  つ づ  

本日
ほんじつ

の中 心
ちゅうしん

の議題
ぎ だ い

であります「第４期
だ い  き

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プラン素案
そ あ ん

に係る
か か  

パブリックコメントの実施
じ っ し

結果
け っ か

及び
お よ  

原案
げんあん

の策定
さくてい

につい

て」の議案
ぎ あ ん

に進
すす

めさせていただきます。説明後
せつめいご

休 憩
きゅうけい

を取り
と  

、その後
  ご

質疑
し つ ぎ

として

進めて
す す   

いきたいと思
おも

います。 

  

議題
ぎだい

３/第
だい

４期
き

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プラン素案
そ あ ん

に係
かか

るパブリックコメントの 

実施
じ っ し

結果
け っ か

及
およ

び原案
げんあん

の策定
さくてい

について   

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/事務局
じむきょく

からご説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

  

（事務局
じむきょく

より説明
せつめい

） 

•資料
しりょう

２−１パブリックコメント実施
じ っ し

結果
け っ か

 

•資料
しりょう

２−２パブリックコメント意見
い け ん

一覧
いちらん

 

•資料
しりょう

２−３原案
げんあん

（案
あん

）への反映
はんえい

・修 正
しゅうせい

箇所
か し ょ

 

•資料
しりょう

２−４原案
げんあん

（案
あん

）に反映
はんえい

するパブリックコメント意見
い け ん

一覧
いちらん

 

•資料
しりょう

２−５第
だい

４期
き

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プラン原案
げんあん

（案
あん

） 

  

（説明
せつめい

の途中
とちゅう

で 10分
ぷん

休 憩
きゅうけい

） 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/それでは、ただいまのご報告
ほうこく

に関
かん

しまして、どの点
てん

からでも結構
けっこう

です

のでお気
き

づきの点
てん

をご発言
はつげん

ください。 

  

渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

/基本
き ほ ん

目 標
もくひょう

で、「障 害
しょうがい

のある人
ひと

とない人
じん

」とすると、いつもわからなく

はないのですが、現実
げんじつ

に障 害
しょうがい

を理由
り ゆ う

にするだけで区別
く べ つ

することは、現実味
げんじつみ

がない

です。だとしたら、それを障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

と、わからないとその人
ひと

の認識
にんしき

を曖昧
あいまい

にし

てしまう気
き

がします。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/基本
きほん

目標
もくひょう

について他
ほか

にご意見
い け ん

はありますか。 

  

永田
ながた

委員
いいん

/修 正
しゅうせい

した基本
きほん

目標
もくひょう

の「誰
だれ

もが」という部分
ぶぶん

が良
よ

いと思
おも

います。 

大橋
おおはし

委員
い い ん

/基本
き ほ ん

目 標
もくひょう

の点
てん

について一言
ひとこと

申し上げます
も う  あ     

。「障 害
しょうがい

のある人
ひと

」と「ない人
ひと

」

という言葉
こ と ば

が対峙
た い じ

関係
かんけい

にあるという理屈
り く つ

はともかくとして、「障 害
しょうがい

」を外す
は ず  

とい
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うことは絶対
ぜったい

に反対
はんたい

です。事務局
じむきょく

の一部
い ち ぶ

でも障 害
しょうがい

福祉
ふ く し

のプランの中
なか

で障 害
しょうがい

とい

う言葉
こ と ば

を抜く
ぬ  

ことは問題
もんだい

ではないかという議論
ぎ ろ ん

が事務局
じむきょく

内部
な い ぶ

でもあったように

書いて
か   

ありますが、これは、その後
  あ と

にも出て
で  

います。恋愛
れんあい

、結婚
けっこん

、子
こ

育て
そ だ  

に差別
さ べ つ

が

あるということも記されているわけなので、要
よう

するに障害者
しょうがいしゃ

の現実
げんじつ

問題
もんだい

の実態
じったい

と

しては、差別
さ べ つ

解消法
かいしょうほう

があっても全庁的
ぜんちょうてき

に十 分
じゅうぶん

に理解
り か い

されているとは思
おも

えません

し、市民
し み ん

レベルでは、まだまだ障害者
しょうがいしゃ

の認知度
に ん ち ど

が十 分
じゅうぶん

理解
り か い

されていない現実
げんじつ

が

あるので、障 害
しょうがい

という言葉
こ と ば

をとってしまったら、福祉
ふ く し

プランをまとめるにあたり

視点
し て ん

がずれてしまうように思います
お も    

。この「障 害
しょうがい

」の言葉
こ と ば

を取る
と  

のは、一部
い ち ぶ

の行 政
ぎょうせい

マン
  

や学識
がくしき

経験者
けいけんしゃ

の、福祉
ふ く し

施策
し さ く

が進んで
す す   

障 害
しょうがい

というものを敢えて
あ   

出さなくて
だ     

も

良い
よ  

社会
しゃかい

になったという自画
じ が

自讃
じ さ ん

というか、もっと言う
い  

なら一部
い ち ぶ

の行 政
ぎょうせい

マンの

悪意
あ く い

すら感じます
か ん    

。というのは、言葉
こ と ば

だけで障害者
しょうがいしゃ

問題
もんだい

を隠蔽化
いんぺいか

していく感じ
か ん  

が

しますので、これは絶対
ぜったい

に出さない
だ    

とまずいと思います
お も    

。障害者
しょうがいしゃ

の権利
け ん り

条 約
じょうやく

も

批准
ひじゅん

しているので、横浜市
よこはまし

の政策
せいさく

として、まだ、障害者
しょうがいしゃ

問題
もんだい

から「障 害
しょうがい

」とい

う文言
もんごん

を除く
の ぞ  

段階
だんかい

ではないと思います
お も    

。だから、絶対
ぜったい

に残
のこ

さないとまずいです。何
なん

のための障害者
しょうがいしゃ

プランなのか、問われる
と    

と思います
お も    

、絶対
ぜったい

に残
のこ

してください。 

それから、後
あと

でいう３点
てん

の問
もん

題
だい

を、今日
き ょ う

、ご回答
 かいとう

いただかなくてもけっこうなの

で、国会
こっかい

でいう文書
ぶんしょ

質問
しつもん

ではないのですが、別
べつ

の機会
き か い

に説明
せつめい

していただければ結構
けっこう

です。第３章
だい しょう

の代読
だいどく

・代筆
だいひつ

のところで、最近
さいきん

では、名古屋市
な ご や し

もやるようになった

ようですが、横浜市
よこはまし

でも是非
ぜ ひ

やっていただきたく、各論
かくろん

部分
ぶ ぶ ん

についてご説明
 せつめい

して

いただきたい。 

また、読書
どくしょ

バリアフリー法
ほう

についても自治体
じ ち た い

としてのプランを出
だ

さなくてはいけ

ないので、各論的
かくろんてき

なところをお尋
たず

ねしたい。 

それから、「雇用
こ よ う

施策
し さ く

と福祉
ふ く し

施策
し さ く

の連携
れんけい

による重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

等
とう

の就 労
しゅうろう

支援
し え ん

特別
とくべつ

事業
じぎょう

」に関して
か ん   

どのようなプランを障害者
しょうがいしゃ

プランの中
なか

で位置づけ
い ち   

をして計画
けいかく

を

立てて
た   

いるか、その点
てん

について後日
ご じ つ

、私 共
わたくしども

、視覚
し か く

障害者
しょうがいしゃ

団体
だんたい

にご説
せつ

明
めい

願
ねが

いたい。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/後半
こうはん

の３点
てん

については、今日
き ょ う

時間
じ か ん

があればご回答
かいとう

いただきたい。そう

でなければ個別
こ べ つ

にご説明
せつめい

いただければと思
おも

います。 

  

須山
す や ま

委員
い い ん

/修 正
しゅうせい

した基本
き ほ ん

目 標
もくひょう

について、私
わたし

もどちらかというと障 害
しょうがい

のある人
ひと

へ

の偏見
へんけん

は未だ
い ま  

に理解
り か い

されていないし十 分
じゅうぶん

に進んで
す す   

いないと思います
お も    

。障害者
しょうがいしゃ

自身
じ し ん

の声
こえ

も、やはり日 常
にちじょう

生活
せいかつ

の困り
こ ま  

ごとで障 害
しょうがい

の種別
しゅべつ

によっては、５割
 わ り

前後
ぜ ん ご

の方
かた

は周囲
しゅうい

の人
ひと

の理解
り か い

が足りない
た    

と言って
い   

いる現実
げんじつ

があります。「誰
だれ

もが」の言葉
こ と ば

は
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理想
り そ う

であり、今
いま

まだその段階
だんかい

では無い
な  

ので「障 害
しょうがい

のある人
ひと

もない人
ひと

も」と「障 害
しょうがい

」

という言葉
こ と ば

を残した
の こ   

方
ほう

が良い
よ  

と思います
お も     

。 

  

二
にの

宮
みや

委員
い い ん

/横浜市
よこはまし

歯科
し か

医師会
い し か い

の二宮
にのみや

でございます。基本
き ほ ん

目 標
もくひょう

に関して
か ん   

、「誰
だれ

もが」

は、素晴らしい
す ば    

言葉
こ と ば

だと思います
お も    

が、個人
こ じ ん

としても委員
い い ん

の皆様
みなさま

からのご意見
 い け ん

の様
よう

に

「誰
だれ

もが」に違和感
い わ か ん

を感じました
か ん     

。障害者
しょうがいしゃ

プランは、障害者
しょうがいしゃ

のお役に立てて
 や く  た    

も

らおうという計画
けいかく

なので、入れたい
い    

と思
おも

います。 

また、気づいた
き    

点
てん

は、40 頁
ぺーじ

、下
した

から７業目
ぎょうめ

、「障 害
しょうがい

のある人
ひと

が、恋愛
れんあい

、結婚
けっこん

、出 産
しゅっさん

、

子育て
こ そ だ  

、介護
か い ご

などを考えた
かんが   

とき」という言葉
こ と ば

があるが、細かい
こ ま   

ところですが、こ

こで文 章
ぶんしょう

を広げた
ひ ろ   

点
てん

について、障 害
しょうがい

をお持ち
 も  

の方
かた

にとっては「就 学
しゅうがく

」や「就 労
しゅうろう

」

も大事
だ い じ

なイベントであるが、どこまで記載
き さ い

してよいのかとも思います
お も     

。例えば
たと   

「恋愛
れんあい

」、「結婚
けっこん

」を書く
か  

のもひとつ、或いは
あ る   

、もっと大きな
お お   

イベントとして「結婚
けっこん

」

「子育て
こ そ だ  

」「介護
か い ご

」をもう少し
す こ  

まとめても良い
よ  

のではと思いました
お も     

。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/後半
こうはん

のご説明
せつめい

は、今
いま

の趣旨
し ゅ し

を踏
ふ

まえて、そこは検討
けんとう

するということで

よろしいでしょうか。 

  

二宮
にのみや

委員
いいん

/「恋愛
れんあい

」を入
い

れるのであれば、「就学
しゅうがく

」と「 就 業
しゅうぎょう

」を入
い

れても良
よ

いの

ではと 考
かんが

えました。省
はぶ

くのであれば「等
など

」でまとめてしまってもよいかと思
おも

い

ました。 

  

鈴木
す ず き

委員
い い ん

/横浜
よこはま

ピアスタッフ協 会
きょうかい

の鈴木
す ず き

です。個人的
こじんてき

には言葉
こ と ば

は本質
ほんしつ

ではなく、

敢えて
あ   

言えば
い   

「障 害
しょうがい

を感じて
か ん   

いる方々
かたがた

」が良い
よ  

のではないか。当事者
とうじしゃ

として仲間
な か ま

を見て
み  

いて感じる
か ん   

のは、心
こころ

の問題
もんだい

、様々
さまざま

な悩み
な や  

がある中
なか

、社会的
しゃかいてき

な地位
ち い

・対価
た い か

が

獲得
かくとく

できていないというコンプレックスが一番
いちばん

大きく
お お   

当事者
とうじしゃ

の 心
こころ

に響いて
ひ び   

いる

と思
おも

います。生活
せいかつ

保護
ほ ご

も絡んで
か ら   

くると思います
お も    

。作業所
さぎょうしょ

の工賃
こうちん

も最低
さいてい

賃金
ちんぎん

に届いて
と ど   

いなく、最低
さいてい

賃金
ちんぎん

レベルが上 限
じょうげん

だったりする立場
た ち ば

だという、自分
じ ぶ ん

が如何
い か

に

頑張って
が ん ば   

も社会
しゃかい

からは最低
さいてい

の評価
ひょうか

なのだということを自分事
じぶんごと

として捉えて
と ら   

いただ

いて、皆さん
み な   

と一緒
いっしょ

に考えて
かんが  

いければと思って
お も   

います。 

  

広沢
ひろさわ

委員
い い ん

/横浜
よこはま

北部
ほ く ぶ

就 労
しゅうろう

支援
し え ん

センターの広沢
ひろさわ

です。基本
き ほ ん

目 標
もくひょう

の修 正
しゅうせい

の件
けん

で、意見
い け ん

を述べさせて
の     

いただきます。「誰
だれ

もが」とありますが、私
わたし

は、「誰
だれ

もが」の前
まえ

に「私 達
わたしたち

は、」を入れて
い   

「私 達
わたしたち

は、障 害
しょうがい

のある人
ひと

もない人
ひと

も」とするのが良い
よ  

と思います
お も    

。
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「私 達
わたしたち

は」の意味
い み

は、障 害
しょうがい

のある人
ひと

もない人
ひと

も全て
す べ  

同じ
お な  

コミュニティーに住んで
す   

いるという意味
い み

の、私 達
わたしたち

という意味
い み

でもあります。今
いま

、世界
せ か い

は分断
ぶんだん

の方向
ほうこう

に進んで
す す   

いるわけですが、世界
せ か い

が必要
ひつよう

としているのは、分断
ぶんだん

でも差別
さ べ つ

でもなく基本
き ほ ん

目 標
もくひょう

に

書かれて
か    

いる 共 生
きょうせい

社会
しゃかい

という共同体
きょうどうたい

の感覚
かんかく

を持つ
も  

ことが非常
ひじょう

に 重 要
じゅうよう

だと

思います
お も    

。そのような思い
お も  

を込めて
こ   

、先頭
せんとう

に「私 達
わたしたち

は」の言葉
こ と ば

を入れ
い  

、その後
  ご

に

「障 害
しょうがい

のある人
ひと

もない人
ひと

も」と入れた
い   

方
ほう

が良い
よ  

と思います
お も    

。追加
つ い か

資料
しりょう

で、欠席
けっせき

委員
い い ん

の高橋
たかはし

委員
い い ん

も同じ
お な  

ようなことが書かれて
か    

いましたので、私
わたし

も発言
はつげん

させていただき

ました。 

  

森
もり

委員
い い ん

/全体
ぜんたい

の中
なか

の流れ
な が  

だが、前
まえ

に令和
れ い わ

２年度
 ね ん ど

の各取組
かくとりくみ

の３頁
 ぺーじ

の下
した

のところに、

新型
しんがた

コロナのことが書かれて
か    

いる。「当初
とうしょ

予定
よ て い

通り
ど お  

には実施
じ っ し

できず調 整
ちょうせい

・修 正
しゅうせい

を

しながら進めて
す す   

いる取組
とりくみ

があります」とあるが、今年度
こんねんど

、結構
けっこう

できなかったこと

がいっぱいあったはずです。それを受けて
う   

第４期
だ い  き

となるが、令和
れ い わ

２年度
 ね ん ど

の各取組
かくとりくみ

に

ついても「第４期
だ い  き

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プランの取組
とりくみ

の中
なか

で必要
ひつよう

な対応
たいおう

を行って
おこな  

いきま

す」と書いて
か   

あるので、ここをなんとか架け橋
か  は し

を作って
つ く   

もらえないでしょうか。

そうでないとブツブツと切れて
き   

しまって、新型
しんがた

コロナは経験
けいけん

したことがないこと

が起こって
お    

いるので、ここを架け橋
か  は し

してもらうような文言
もんごん

を考えて
かんが   

いただきたい。

令和
れ い わ

２年度
 ね ん ど

の取組
とりくみ

で実施
じ っ し

できなかったり、調 整
ちょうせい

・修 正
しゅうせい

したのはすごい数
かず

のはず。

本当
ほんとう

は、予算
よ さ ん

でいってもきっと使わなかった
つ か       

お金
 か ね

がいっぱいあるような影 響
えいきょう

が

及んで
お よ   

いるだろうと思う
お も  

ので、架橋
かきょう

するような内容
ないよう

を入れない
い    

といけないと

思います
お も    

。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/まず、基本
き ほ ん

目 標
もくひょう

について、一旦
いったん

ここでまとめをさせていただきたいが、

先程
さきほど

のご意見
 い け ん

を踏まえて
ふ    

、明確
めいかく

に記載
き さ い

する・省かない
は ぶ     

というのが、委員
い い ん

のご意見
 い け ん

と

考えて
かんが   

おります。すなわち、「障 害
しょうがい

のある人
ひと

もない人
ひと

も」は記載
き さ い

する。永田
な が た

委員
い い ん

の

ご発言
 はつげん

、あるいは欠席
けっせき

の高橋
たかはし

委員
い い ん

のご発言
 はつげん

でも「障 害
しょうがい

のある人
ひと

もない人
ひと

も」「誰
だれ

も

が」を記載
き さ い

するという方向
ほうこう

で進めて
す す   

いく。 

「私 達
わたしたち

は」の記載
き さ い

については、検討
けんとう

するとして、まずは、どうしても外せない
は ず    

も

のについては、「障 害
しょうがい

のある人
ひと

もない人
ひと

も」「誰
だれ

もが」というのを基本
き ほ ん

目 標
もくひょう

の中
なか

に

必ず
かなら 

入れる
い   

方向
ほうこう

で進める
す す   

ことで委員
い い ん

の皆様
みなさま

よろしいでしょうか。 

  

（一同
いちどう

 意義
い ぎ

なし） 
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一旦
いったん

、このことにつきましては、必
かなら

ず明確
めいかく

に記載
きさい

し、外
はず

さないとの事
こと

で進
すす

めて参
まい

りたいと思
おも

います。事務局
じむきょく

の方
かた

もよろしくお願
ねが

いいたします。 

  

それでは先
さき

ほどあった大橋
おおはし

委員
いいん

のご質問
しつもん

、架
か

け橋
はし

の 話
はなし

に加
くわ

えて、何
なに

か委員
いいん

の皆様
みなさま

方
かた

いかがでしょうか。 

  

奈良崎
な ら さ き

委員
い い ん

/少し
す こ  

気
き

になったところで分かりにくい
わ      

ので、できたら入れて
い   

もらいた

いのですが、成年
せいねん

後見人
こうけんにん

と後見的
こうけんてき

支援
し え ん

が少し
す こ  

わかりにくいので具体的
ぐたいてき

に説明を

入れて
い   

もらえると私 達
わたしたち

、知的
ち て き

障 害
しょうがい

にもわかりやすいという意見
い け ん

です。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/記載
きさい

する時
とき

に意味
い み

がしっかりとわかるようにという意味
い み

でよろしいで

しょうか。 

  

奈良崎
な ら さ き

委員
いいん

/説明
せつめい

を入
い

れていただけるだけで良
よ

いです。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/大橋
おおはし

委員
いいん

のご質問
しつもん

については、事務局
じむきょく

説明
せつめい

が長
なが

くなるかと思
おも

うので、

可能
か の う

なところでご説明
せつめい

いただきたい。森
もり

委員
いいん

の架
か

け橋
はし

についてもいかがでしょう

か。 

  

事務局
じむきょく

/事務局
じむきょく

から答
こた

える前
まえ

に、もう一
ひと

つ二宮
にのみや

委員
いいん

からもご発言
はつげん

があった恋愛
れんあい

、

結婚
けっこん

の「暮
く

らし」のところで他
ほか

の委員
いいん

からも意見
い け ん

をいただきたい。 

それから「基本
き ほ ん

目 標
もくひょう

に主語
し ゅ ご

を入れた
い   

方
ほう

が良い
よ  

」というのは、委員
い い ん

の皆さん
み な   

のご意見
 い け ん

でしょうか。広沢
ひろさわ

委員
い い ん

からもご意見
 い け ん

がありましたが、本日
ほんじつ

ご欠席
 けっせき

の高橋
たかはし

委員
い い ん

から

も「私 達
わたしたち

は、」という主語
し ゅ ご

が入
はい

ったご発
はつ

言
げん

、大会
たいかい

宣言
せんげん

ではありますけれども、読
よ

み

あげてきたとありますので。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/基本
きほん

目標
もくひょう

に関連
かんれん

して、「私 達
わたしたち

は」を加
くわ

えるかどうかについて、委員
いいん

の

皆様
みなさま

のお 考
かんが

えがあればご発言
はつげん

ください。 

  

渋谷
し ぶ や

委員
いいん

/「私 達
わたしたち

」を入
い

れた場合
ばあい

、誰
だれ

を指
さ

すのでしょうか。行 政
ぎょうせい

なのか市民
し み ん

なの

か、あるいは、横浜市
よこはまし

に住
す

んでいる人々
ひとびと

全体
ぜんたい

を指
さ

すのか。どうでしょう。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/そこは、 私
わたし

も渋谷
し ぶ や

委員
いいん

と同
おな

じ様
よう

に思
おも

っています。他
た

の委員
いいん

の方
かた

でご
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発言
はつげん

があればあわせてお願
ねが

いしたいが、いかがでしょう。 

  

二宮
にのみや

委員
いいん

/これは捉
とら

え方
かた

の問題
もんだい

で、「私 達
わたしたち

は」を書
か

くことにより横浜
よこはま

市民
し み ん

の方
かた

が

自分達
じぶんたち

の事
こと

だと思
おも

ってもられるのなら入
い

れた方
ほう

が良
よ

いし、行 政
ぎょうせい

の方
かた

の事
こと

だと思
おも

われるのなら無
な

い方
ほう

が良
よ

い。その後
ご

の文章
ぶんしょう

次第
し だ い

だと思
おも

います。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/読
よ

み手
て

のとらえ方
かた

によって解 釈
かいしゃく

が変
か

わるのならば、できれば避
さ

けた

方
ほう

が良
よ

いと個人的
こじんてき

に思
おも

っています。やはりメッセージとして記述
きじゅつ

していくことが

基本的
きほんてき

な 考
かんが

え方
かた

だと思
おも

っています。他
ほか

にありますか。 

  

飯山
いいやま

委員
い い ん

/白根
し ら ね

学園
がくえん

の飯山
いいやま

です。今
いま

の「私 達
わたしたち

は」については、これは横浜市
よこはまし

が作る
つ く  

プランなので、「私 達
わたしたち

は」と書く
か  

と、多く
お お  

の読み手
よ  て

は「横浜市
よこはまし

は」ととらえると

思います
お も    

。私
わたし

も一人
ひ と り

ではありますが、団体
だんたい

が「私 達
わたしたち

はこうします」という時
とき

は、

当事者
とうじしゃ

たちに宣言
せんげん

するものです。「私 達
わたしたち

は」を入れて
い   

この目 標
もくひょう

だけが出て
で  

くれば、

市民
し み ん

とも思えます
お も    

が、プランの中
なか

にあると横浜市
よこはまし

のことだと思います
お も    

。 

  

奈良崎
な ら さ き

委員
い い ん

/「私 達
わたしたち

」という言葉
こ と ば

は、知的
ち て き

障 害
しょうがい

の言葉
こ と ば

では、「私 達
わたしたち

は〜」とお願い
 ね が  

する時
とき

によく言って
い   

います。そして混乱
こんらん

しています。結構
けっこう

、文
ぶん

とかにすると、「私 達
わたしたち

は」を入れる
い   

と 私
わたし

を指す
さ  

のかと、 逆
ぎゃく

に入れる
い   

と混乱
こんらん

すると思いま
お も   

す。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/先程
さきほど

からの流れ
な が  

でいきますと、どうしても明確
めいかく

に記載
き さ い

すること、

外せない
は ず    

ということについては、「障 害
しょうがい

のある人
ひと

もない人
ひと

」、「誰
だれ

もが」は外さない
は ず    

という方向
ほうこう

で進めて
す す   

いくということで委員
い い ん

の皆さん
み な   

よろしいでしょうか。 

  

飯山
いいやま

委員
い い ん

/すごく悩んで
な や   

いたのですが、絶対
ぜったい

というわけではないのですが、 私
わたし

は

ここの 18 頁
ぺーじ

の基本
き ほ ん

目 標
もくひょう

は、「誰
だれ

もが」が良い
よ  

と思います
お も    

。「障 害
しょうがい

のある人
ひと

もない

人
ひと

も」と「誰
だれ

もが」について、皆さん
み な   

が言われた
い    

「外す
は ず  

べきではない」と言われる
い    

こともわかりますし、私
わたし

自身
じ し ん

も普段
ふ だ ん

は、現実
げんじつ

にものすごく差別
さ べ つ

があり、すごくう

るさく騒ぐ
さ わ  

方
ほう

ではあります。だけど、ずっと読んで
よ   

いると、最初
さいしょ

の「計画
けいかく

の概要
がいよう

」

というところで「障 害
しょうがい

のあるなしにかかわらず」とそこはきちっと概要
がいよう

について

書いて
か   

あります。これは、横浜市
よこはまし

の障害者
しょうがいしゃ

プランなので、障 害
しょうがい

のある方
かた

達
たち

のた

めの計画
けいかく

なので、目 標
もくひょう

としては、綺麗事
きれいごと

といわれるかもしれませんが、障 害
しょうがい

と

いう言葉
こ と ば

で分けて
わ   

しまうのではなく、今
いま

ははっきりとした障 害
しょうがい

という認定
にんてい

をされ
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ないまでも、いろいろな生きづらさ
い     

を感じて
か ん   

いる方
かた

も含めて
ふ く   

、「誰
だれ

もが人格
じんかく

と個性
こ せ い

を尊 重
そんちょう

しあいながら」と基本
き ほ ん

目 標
もくひょう

にし、理想
り そ う

を目指して
め ざ   

も良い
よ  

のではないでし

ょうか。中
なか

を読んで
よ   

いけば「障 害
しょうがい

のある人
ひと

もない人
ひと

も」があちこちに出て
で  

きてい

るので。委員会
いいんかい

の総意
そ う い

ですという 形
かたち

で戻しましょう
も ど       

となると、戻って
も ど   

も良い
よ  

ので

すが、個人
こ じ ん

の意見
い け ん

として、私
わたし

は、「障 害
しょうがい

のある人
ひと

もない人
ひと

も」をここに入れなくて
い     

も良い
よ  

と思って
お も   

いる人間
にんげん

がいるということで意見
い け ん

を言わせて
い    

もらいます。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/そのような意見
い け ん

があるということは議事録
ぎ じ ろ く

等
とう

に残して
の こ   

いくということ

で、先程
さきほど

、確認
かくにん

させていきました様
よう

に、どうしても外さない
は ず    

ということで「障 害
しょうがい

のある人
ひと

もない人
ひと

も」というところについては、明記
め い き

する方向
ほうこう

でとなりましたが、

入れた
い   

形
かたち

で進めて
す す   

いくということでよろしければ、進めさせて
す す      

いただきたいと

思います
お も    

がよろしいでしょうか。 

  

（一同
いちどう

賛同
さんどう

） 

  

それでは、もうひとつありました、40 頁
ぺーじ

の書
か

きぶりについて、広
ひろ

げれば非常
ひじょう

に広
ひろ

がるし、どのあたりまでかということだと思
おも

いますが、このことついて追加
ついか

のご

発言
はつげん

はありますでしょうか。 

  

永田
な が た

委員
い い ん

/本人
ほんにん

が必要
ひつよう

な地域
ち い き

情 報
じょうほう

を得る
え  

ことができる環境づくり
かんきょう    

、本人
ほんにん

を理解
り か い

し

てくれ、何
なに

が難しい
むずか  

のか分かりづらい
わ      

のかわかってくれる人
ひと

、一緒
いっしょ

に考えて
かんが  

教えて
お し   

くれる、寄り添って
よ  そ   

くれる人
ひと

が必要
ひつよう

だと思います
お も     

。理解
り か い

をしてくれる人
ひと

ができる

ためには、障 害
しょうがい

のある人
ひと

達
たち

の交 流
こうりゅう

が必要
ひつよう

、またどういった生きづらさ
い     

を感じて
か ん   

い

るのか、伝える
つ た   

ことも大切
たいせつ

だと思います
お も    

。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/確認
かくにん

ですが、今
いま

のご発言
 はつげん

は、40 頁
ぺーじ

のところの、「そして〜」から文 章
ぶんしょう

が続いて
つ づ   

いますが、その中
なか

に加えて
く わ   

いくべき内容
ないよう

ということとして 承
うけたまわ

ってよろ

しいでしょうか。そのような取
と

り組
く

み方が必要
ひつよう

ということですね。 

  

永田
ながた

委員
いいん

/はい、そうです。 

  

大橋
おおはし

委員
い い ん

/浜
はま

視協
しきょう

の大橋
おおはし

です。ひとこと。ここの「結婚
けっこん

、恋愛
れんあい

～」は、この辺
へん

だけ

急
きゅう

に具体的
ぐたいてき

な 話
はなし

が出てきて、 私
わたし

は音声
おんせい

で聞いて
き   

いたのですが、特
とく

に違和感
い わ か ん

を
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感じました
か ん     

。委員
い い ん

の先生
せんせい

からもご指摘
 し て き

がありましたが、ここはもう少し
す こ  

ぼかすと

いう意味
い み

ではないが、カテゴリーを広げた
ひ ろ   

方
ほう

が良い
よ  

のではないかと思います
お も    

。権利
け ん り

条 約
じょうやく

でいう女性
じょせい

の複合
ふくごう

差別
さ べ つ

を書いた
か   

のかと思う
お も  

とそこまでではないし、少し
す こ  

中途半端
ちゅうとはんぱ

なので検討
けんとう

が必要
ひつよう

だと思います
お も    

。 

  

和田
わ だ

委員
いいん

/精神
せいしん

障 害
しょうがい

の和田
わ だ

でございます。「恋愛
れんあい

」「結婚
けっこん

」は、私
わたし

に向
む

かって言
い

え

と言
い

ったのかと思
おも

います。「恋愛
れんあい

」「結婚
けっこん

」は、突如
とつじょ

出
で

てきてよくわからないと言
い

わ

れましたが…。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/今
いま

までの議論
ぎ ろ ん

がありましたが、 改
あらた

めて和田
わ だ

委員
いいん

からの意見
い け ん

というこ

とでよろしいですか。 

  

和田
わ だ

委員
い い ん

/はい。精神
せいしん

障 害
しょうがい

の 女
おんな

の人
ひと

が妊娠
にんしん

した場合
ば あ い

、産婦人科
さ ん ふ じ ん か

で、「産婦人科
さ ん ふ じ ん か

と

精神科
せいしんか

の両 方
りょうほう

がある大病院
だいびょういん

に行った
い   

方
ほう

が良い
よ  

」と言われます
い     

。私
わたし

は 14年前
ねんまえ

に「あ

なたは精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

なので産めない
う    

」と言われました
い      

。今
いま

は良く
よ  

なっているかと

言う
い  

と、知り合い
し  あ  

の女性
じょせい

の 話
はなし

を聞く
き  

と、以前
い ぜ ん

より悪く
わ る  

なっていて、お母さん
 か あ   

が産後
さ ん ご

の入 院
にゅういん

をしている 間
あいだ

に児童
じ ど う

相談所
そうだんじょ

の人
ひと

が子ども
こ   

を勝手
か っ て

に奪い取って
う ば  と   

連れて
つ   

行って
い   

しまい、乳児院
にゅうじいん

に入れる
い   

ことに賛成
さんせい

しないと子ども
こ   

をどこに連れて
つ   

行った
い   

か言わない
い    

と言われたそう
い      

です。そういう世界
せ か い

であってほしくないと思って
お も   

いて、

たとえ障害者
しょうがいしゃ

であっても子ども
こ   

を産み育てる
う  そ だ   

ことは良い
よ  

ことだと思います
お も    

。今
いま

、

14歳
さい

になる 娘
むすめ

を育てて
そ だ   

いて、本当
ほんとう

に良かった
よ    

と思って
お も   

います。当時
と う じ

は、家族
か ぞ く

から

も誰
だれ

からも産んだら
う    

良い
よ  

と言われなかった
い       

ので、それを感じます
か ん    

。 

  

金井
か な い

委員
い い ん

/「暮らし
く   

」のところの 話
はなし

で、遡 り ま す
さかのぼ       

が、36 頁
ぺーじ

の生活
せいかつ

の場面
ば め ん

、

行きたい
い    

ところの移動
い ど う

手段
しゅだん

を加えた
く わ   

というところがありましたが、「住む
す  

」とか

「暮らす
く   

」等
とう

で移動
い ど う

手段
しゅだん

だけを加えた
く わ   

だけでよいのか。今
いま

の「恋愛
れんあい

」「結婚
けっこん

」の 話
はなし

もその人
ひと

が暮らして
く    

いくことにもなるので、移動
い ど う

手段
しゅだん

だけでは足りない
た    

。逆
ぎゃく

にこ

れは入れない
い    

方
ほう

が良い
よ  

のではという印 象
いんしょう

を受けました
う     

。 

  

鈴木
す ず き

委員
い い ん

/今
いま

、和田
わ だ

委員
い い ん

の発言
はつげん

の内容
ないよう

について、今回
こんかい

の議題
ぎ だ い

にも挙がって
あ    

いる

「恋愛
れんあい

・結婚
けっこん

・出 産
しゅっさん

」についても、支援
し え ん

制度
せ い ど

が少ない
す く   

、理解
り か い

がないというところ、

地域
ち い き

に理解
り か い

がない、そこをどうやって、今
いま

の和田
わ だ

委員
い い ん

の声
こえ

は市民
し み ん

の多く
お お  

に届いて
と ど   

い

ないので、市民
し み ん

の一人
ひ と り

ひとりに届いて
と ど   

、障 害
しょうがい

のあるないにかかわらず、知って
し   

も
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らうということ、いろいろな当事者
とうじしゃ

が経験
けいけん

された声
こえ

を皆さん
み な   

と共 有
きょうゆう

する機会
き か い

を

健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

や関係者
かんけいしゃ

、団体
だんたい

の皆様
みなさま

と作
つく

って、緩やか
ゆ る   

に共 感
きょうかん

する声
こえ

が広がる
ひ ろ   

ように

なると良い
よ  

と思います
お も    

。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/共 有
きょうゆう

する機会
き か い

の必要性
ひつようせい

のご提案
 ていあん

については、しっかりと 承
うけたまわ

りたい

と思います
お も    

。文言
もんごん

については、今
いま

、出された
だ    

最終的
さいしゅうてき

な文言
もんごん

まで決定
けってい

するのは難しい
むずか  

ので、発言
はつげん

の趣旨
し ゅ し

、ご意見
 い け ん

の流れ
な が  

などを受けまして
う     

、改めて
あらた   

書き方
か  か た

について事務局
じむきょく

で検討
けんとう

したいと思います
お も    

が課長
かちょう

、いかがでしょう。 

  

事務局
じむきょく

/言葉
こ と ば

について、「てにをは」を含めて
ふ く   

決める
き   

のは難しい
むずか  

のですが、二
にの

宮
みや

委員
い い ん

からご提案
 ていあん

いただいた「就 学
しゅうがく

」や「就 労
しゅうろう

」の範囲
は ん い

はどうでしょう。「就 学
しゅうがく

」や

「就 労
しゅうろう

」の言葉
こ と ば

も入れる
い   

のなら、「恋愛
れんあい

・結婚
けっこん

・出 産
しゅっさん

・子育て
こ そ だ  

・家族
か ぞ く

の介護
か い ご

」を

もう少し
す こ  

まるめたらよいのか等
とう

、もう少し
す こ  

皆様
みなさま

のご意見
 い け ん

を伺いたい
うかが    

と思い
お も  

ます。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/今
いま

までの議論
ぎ ろ ん

からすると、全般的
ぜんぱんてき

に述べて
の   

いくというよりも、この部分
ぶ ぶ ん

が一番
いちばん

心外
しんがい

だった、こういうことが起こって
お    

はなるまいという委員
い い ん

の発言
はつげん

だと

思います
お も    

。そう考える
かんが   

と「結婚
けっこん

」、「出 産
しゅっさん

」、「子育て
こ そ だ  

」はどうしても不可欠
ふ か け つ

のとこ

ろだと思います
お も    

。広げすぎる
ひ ろ     

と焦 点
しょうてん

がボケるので、入れ込んで
い  こ   

いくことが今
いま

の

議論
ぎ ろ ん

の方向性
ほうこうせい

だと思います
お も    

がいかがでしょう。 

  

鈴木
す ず き

委員
い い ん

/今
いま

、会 長
かいちょう

が言われた
い    

ように、困難
こんなん

を抱えて
か か   

いようがいまいが、いろん

なイベントや生活
せいかつ

があるわけで、特
とく

に「恋愛
れんあい

」「結婚
けっこん

」「子育て
こ そ だ  

」において障 壁
しょうへき

が

多い
お お  

。あらゆる生活
せいかつ

を考える
かんが  

必要
ひつよう

がありますが、特
とく

にそこを考える
かんが  

べきで入れる

べきだと良いと思います。 

  

須山
す や ま

委員
いいん

/浜
はま

難 聴
なんちょう

の須山
す や ま

です。私
わたし

は人
ひと

の一生
いっしょう

を 考
かんが

えたら、「就学
しゅうがく

」「就労
しゅうろう

」も

一
ひと

つのイベントだと思
おも

うので、入
い

れた方
ほう

が良
よ

いと思
おも

っています。 

  

飯山
いいやま

委員
い い ん

/40 頁
ぺーじ

の「恋愛
れんあい

」「結婚
けっこん

」は特
とく

に障 壁
しょうへき

が大きい
お お   

と思います
お も    

。「 就 職
しゅうしょく

」も

イベントですが、就 労
しゅうろう

支援
し え ん

センターがあるなど個別
こ べ つ

の支援
し え ん

があります。障 害
しょうがい

の

ある方
かた

が結婚
けっこん

したいとか子ども
こ   

を産みたい
う    

といった時
とき

にものすごく障 壁
しょうへき

があり、

このような方々
かたがた

が結婚
けっこん

、子
こ

育て
そ だ  

をしたいと言った
い   

時
とき

に普通
ふ つ う

にそういうことがある

となるように言葉
こ と ば

を入れて
い   

良い
よ  

と思います
お も    

。敢えて
あ   

知って
し   

いただくことがとても
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大事
だ い じ

だと思います
お も    

。まだ、障 害
しょうがい

のある方
かた

に特化
と っ か

した結婚
けっこん

支援
し え ん

は、制度
せ い ど

として

聞こえて
き    

こない中
なか

、暮らし
く   

の中
なか

に残した
の こ   

方
ほう

が良い
よ  

と思いました
お も     

。 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/様々
さまざま

なご意見
い け ん

をいただきまして、全体的
ぜんたいてき

に、皆様方
みなさまがた

の 考
かんが

え、方向
ほうこう

に

ついては、だいたい共 通
きょうつう

する部分
ぶぶん

があると思
おも

います。 

今
いま

までのご議論
 ぎ ろ ん

を事務局
じむきょく

で改めて
あらた  

精査
せ い さ

して、原案
げんあん

の作成
さくせい

をお願い
 ね が  

したいと

思います
お も    

。今日
き ょ う

、駆け足
か  あ し

で来ました
き    

ので、架け橋
か  は し

についての議論
ぎ ろ ん

もありますが、大橋
おおはし

委員
い い ん

を含め
ふ く め

、関係
かんけい

のところにしっかり説明
せつめい

していただければと思います
お も い ま す

。 

議題
ぎだい

の３につきましてはこれで終 了
しゅうりょう

させていただき、何
なに

かお気
き

づきの点
てん

があり

ましたら事務局
じむきょく

に直 接
ちょくせつ

ご連絡
れんらく

ください。 

  

※その他
た

、鈴木
すずき

委員
いいん

・永田
ながた

委員
いいん

からご意見
い け ん

を紙
かみ

で頂 戴
ちょうだい

した。 

  

２ 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

報告
ほうこく

事項
じ こ う

１/のカードについて 

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/それでは報告
ほうこく

事項
じ こ う

に入
はい

らせていただく。 

障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

のカード化
か

について事務局
じむきょく

より説明
せつめい

をお願
ねが

いしたい。 

  

（事務局
じむきょく

より説明
せつめい

/資料
しりょう

３） 

  

渡部
わたなべ

会 長
かいちょう

/これにつきまして、ご質問
しつもん

はありますか。 

  

(質問
しつもん

等
とう

発言
はつげん

なし) 

  

以上
いじょう

をもちまして令和
れいわ

２年度
ねんど

第
だい

２回
かい

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進
すいしん

協議会
きょうぎかい

を終 了
しゅうりょう

いた

します。長
なが

い時間
じ か ん

となり時間
じ か ん

をオーバーして申
もう

し訳
わけ

ありませんでした。事務局
じむきょく

か

らその他
ほか

についてお願
ねが

いします。 
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３ その他
た

 

事務局
じむきょく

/次回
じ か い

の日程
にってい

について、次回
じ か い

は３月
 が つ

末
まつ

を予定
よ て い

しております、市
し

庁 舎
ちょうしゃ

の会議室
かいぎしつ

の確保
か く ほ

もありますので、３月
 が つ

26日
にち

午後
ご ご

を予定
よ て い

しておりますが、皆様
みなさま

には追って
お   

ご予定
 よ て い

を伺い
うかが 

開催
かいさい

をご案内
 あんない

させていただきます。年内
ねんない

には市
し

のホームページに

資料
しりょう

を含めて
ふ く   

公開
こうかい

したいと準備
じゅんび

しておりますので、１週間後
 しゅうかんご

程度
て い ど

に皆様
みなさま

に本日
ほんじつ

の

会議録
かいぎろく

の確認
かくにん

をお願い
 ね が  

することになります。どうぞよろしくお願い
 ね が  

いたします。 

それでは事務局
じむきょく

より以上
いじょう

とさせていただきます。 

本日
ほんじつ

はありがとうございました。 

資料
しりょう

 

・ 

特記
と っ き

事項
じ こ う

  

資料
しりょう

１－１ 第
だい

３期
き

横浜市
よこはまし

障害者
しょうがいしゃ

プランの進捗
しんちょく

報告
ほうこく

について 

資料
しりょう

１－２ 第
だい

３期
き

障害者
しょうがいしゃ

プラン令和
れ い わ

２年度
 ね ん ど

取組
とりくみ

（一覧
いちらん

）【公表
こうひょう

資料
しりょう

】 

資料
しりょう

１－３ 第
だい

３期
き

障害者
しょうがいしゃ

プラン令和
れ い わ

２年度
 ね ん ど

取組
とりくみ

（概要
がいよう

）【公表
こうひょう

資料
しりょう

】 

資料
しりょう

２－１ パブコメ結果
け っ か

概要
がいよう

 

資料
しりょう

２－２ パブリックコメント意見
い け ん

一覧
いちらん

 

資料
しりょう

２－３ 原案
げんあん

(案
あん

)への反映
はんえい

・修 正
しゅうせい

箇所
か し ょ

 

資料
しりょう

２－４ 原案
げんあん

(案
あん

)に反映
はんえい

するパブコメ意見
い け ん

一覧
いちらん

 

資料
しりょう

２－５ 原案
げんあん

(案
あん

) 

資料
しりょう

３   障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

のカード化
か

について 

追加
ついか

資料
しりょう

  協議会
きょうぎかい

欠席
けっせき

委員
いいん

からのご意見
い け ん

 

 


